

Chrétiens d'ici et d'ailleurs

Le Seigneur dit à Abraham : pars, quitte ton pays, laisse ta famille... va dans le pays que je te montrerai (Gen. 12, 1).

Bondyé Sennyé, ou di mwen pati adan en lot pépi. Anké kôtew toulitan, man péké abandonéw.

Mon Seigneur me dit : je te mettrai dans un autre pays, je serai toujours à tes côtés, je ne t'abandonnerai pas.

Sn arrivant sur le Montargois, j'ai été prise d'une grande angoisse, ne sachant pas ce qui m'attendait.

Mais l'accueil m'a été très favorable si bien que deux ans plus tard, j'animais une célébration eucharistique avec des Antillaises rencontrées à l'église, chez les commerçants, dans la rue.

Naissance de notre groupe

Forts d'une expérience vécue en région parisienne, nous avons le désir de continuer l'œuvre entreprise par la communauté antillaise, à savoir l'intégration des migrants au sein de l'Église catholique de France. L'appel du Père Simon, qui désirait former une chorale, n'a fait que concrétiser notre souhait ; ainsi naissait le groupe **Chrétiens d'ici et d'ailleurs** (XNIA) en octobre 2009. Il était important qu'il soit constitué également de tous ceux qui se sentaient intéressés pour vivre une telle aventure. Isabelle et Hubert, Français de métropole sont nos conseillers et nos soutiens. Ce groupe est maintenant

composé d'Antillo-Guyannais, Haïtiens, Mexicains, Malgaches, Réunionnais, Africains, Polonais et Français de métropole. La soif de **rythmes** que connaissent beaucoup de chrétiens d'origine étrangère en France, pousse certains à intégrer des confessions religieuses, voire des sectes, qui leur offrent plus de dynamisme et de chaleur fraternelle.

Il était important pour nous de connaître les différents mouvements et groupes de portées liturgiques existant dans le doyenné et de les intégrer au besoin. Certains d'entre nous étaient déjà engagés

dans des activités paroissiales : catéchèse, aumônerie, EAP, groupe de lecteurs, préparation au baptême, accueil des 3/7 ans (groupe du Sénévé), éveil à la foi...

Concrètement, nos rencontres se font en deux temps et deux

fois par trimestre.

1) Méditation, réflexion autour d'un texte biblique ayant comme support *le Parcours biblique pour les migrants*, édité par la Pastorale des Migrants de Paris.

2) Préparation à l'animation de messes deux fois par an .





Aujourd'hui

Nous faisons partie intégrante des équipes d'animation. Nous sommes là pour chanter, rendre gloire à Dieu, le louer de tout notre être et rendre vivante notre communauté. Quelle joie de voir toute une assemblée rayonnante, vivante, s'adapter à notre gestuelle et partageant la même émotion ! La communauté semble enchantée et nous manifeste son enthousiasme. Des personnes apprécient cette nouveauté, cette gaieté, ces couleurs venues d'ailleurs. Nous nous sentons encouragés, aimés de tous. Comment ne pas relater ces réflexions d'une femme nous adressant ses compliments en larmes, disant : « *c'est la joie, c'est beau, ça change, c'est l'émotion, toutes ces couleurs, on n'avait jamais vu pareille chose. Il faut continuer...* »

Nous avons une façon de vivre notre foi avec une certaine ferveur qui est le reflet de notre culture quand on

sait l'importance et la place que tiennent le chant et la musique chez les Antillo-Guyanais, les Haïtiens et les Malgaches, héritage de la période esclavagiste. Nous sommes désormais les référents des nouveaux arrivants sur le Montargois.



Je garde toujours en moi ce mot « OSER » évoqué par l'évêque de Seine-Saint-Denis qui disait : « *L'Église de demain sera une Église multicolore, arc-en-ciel, une Église vivante, joyeuse, ensoleillée, qui vit sa foi dans une unité chrétienne, sans distinction de race et formant une vraie famille.* »

Nous aimerions...

En tant que **déracinés** vivant dans un pays d'accueil avec des spécificités culturelles différentes des nôtres, certains d'entre nous aimeraient transmettre les valeurs et coutumes à nos enfants nés sur le territoire métropolitain par des actions et des

rencontres à thème :
Education d'antan, respect des aînés, faire revivre les légendes chez nous sous forme de contes et légendes des Antilles) le temps du carnaval, le suivi du jeûne

du carême pour arriver à Pâques ... Malheureusement, il ne nous a pas été possible d'évoquer ces propositions.

Mes conseils

- 1° Lorsque tu t'installes dans une nouvelle ville ou pays, cherche d'abord l'Église du Christ. Là tu trouveras peut-être une famille qui saura t'écouter et t'aider à t'intégrer.
- 2° Ose aller vers l'autre. Présente-toi, ne reste jamais seul.
- 3° Confie ton sort à Dieu et laisse-le te guider.

Lucienne DANGREVILLE Amilly (Loiret)

Adresses utiles

1

- Pastorale des Migrants :
269 bis, rue du Fbg Saint-Antoine
75011 Paris
Tél. 01 43 72 47 21

- Aumônerie Antillo-Guyanaise
5 bis rue Mouzaïa, 75019 Paris